

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscription: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

LA REPÚBLICA EN PORTUGAL

Embajador en Roma... Será nombrado Alejandro Machado ministro plenipotenciario de Portugal en Roma.

Una bomba... En el barrio de Alfama un chiquillo encontró una bomba, estando jugando con otros chicos.

Revista naval... Teófilo Braga y el ministro de Marina visitaron ocho buques de guerra portugueses, los que hicieron salvas.

Los gastos regios... Durante el reinado de D. Carlos se gastaba mensualmente en la comida de Palacio cincuenta mil duros y después se gastaba más.

Religiosos que quedan... El ministro de Justicia ha visitado el sitio de Penha Longa, que sirve como cuartel de los portugueses.

Los reyes embarcan... Hoy embarcan los exreyes de Portugal.

alianzas no se establecieron entre los reyes sino entre los pueblos... Los palatinos afirman que el embaucador D. Manuel en Lisboa se propuso dirigirse a Oporto, pero se alta muy supo que en todo el norte se había proclamado la República y entonces decidió trasladarse a Gibraltar.

Al embarcar se empavaron con banderas todos los barcos de guerra, haciendo salvas las baterías terrestres y flotantes saliendo zarpa el yate real inglés... Una fotografía impresionó pelotillero.



Los cadáveres del vicealmirante Dos Reis y del doctor Bombarda en el salón de actos de la Cámara Municipal

ro, con objeto de desconvanir la actitud que adoptarán en el sucesivo, respectivamente a Portugal.

Despedida a los reyes

A las dos de la tarde se ha marchado la familia real portuguesa... Fuerzas de artillería cubrieron la carrera desde Palacio hasta el embarcadero.

Después salió de Palacio la reina Pia, abrazando a don Manuel, quien acompañó el rostro lleno de lágrimas.

La música tocó la marcha real portuguesa, que escuchó el duque desahogado y puesto de pie en el carruaje.

Después salió de Palacio la reina Pia, abrazando a don Manuel, quien acompañó el rostro lleno de lágrimas.

El «Elena» zarpó a las tres de la tarde con rumbo a Italia.

En el trayecto el público les saludó con vivas.

Habla Teixeira

El ministro de Negocios extranjeros ha comunicado a las compañías navieras extranjeras que pueden en viar sus barcos con confianza a Lisboa porque se ha normalizado por completo la situación.

El presidente Teixeira Souza marchó a una quinta acompañado de varios policías.

Ha desahogado lo siguiente: «No me sorprendió la revolución. La esperaba desde la intentona de 1898, pues desde entonces se venía trabajando en los cuarteles y en todas partes y en 1906 la organización revolucionaria tomó gran incremento.

Me resistí a encargarme del poder, pero ante las insistencias del rey acepté.

Desde entonces me vi siempre rodeado de las amenazas de la revolución, careciendo de fuerza moral y de todo el necesario prestigio para contrarrestarla.

Después contra la monarquía una guerra sin cuartel.

En el período electoral casi todos

los elementos que rodeaban al rey se incorporaron al bloque, combatiendo al Gobierno desplazadamente.

Realizadas las elecciones me convenci de que saldría la monarquía. Reuní a los ministros y les dije que me proponía dimitir.

La revolución se concertó en Julio, cuando el rey se hallaba en Basco. Saps que se intentaba dar un golpe revolucionario y envié fuerzas de caballería.

Por la ciudad había grupos que parecían que esperaban órdenes. Nada ocurrió entonces, pero el 19 de Agosto, la víspera de abandonar el rey a Basco, supo con certeza que la revolución estallaría de un momento a otro.

Adopté en Lisboa precauciones y ordené a la escuadra que abandonara el Tejo.

ochocientos soldados y nueve cañones. Los demás sucesos son ya conocidos.

La guardia del palacio de las Naciones alzó alif hasta proclamarse la República.

El Gobierno ordenó que vinieran fuerzas de Abrantes y otros puntos, pero no pudieron llegar por estar cortadas las líneas férreas.

Se celebró un Consejo en mi casa de campo, una granada produjo grandes desperfectos.

Creo imposible la intervención extranjera ó inviti una intenciona manárgula por comprometerse la independencia de Portugal.

Varias reformas

En Noviembre se publicará el decreto separando la Iglesia del Estado. Se han adoptado algunas providencias contra clerigos extranjeros que han remitido noticias, falsas, que se han negado a rectificar.

Se aprobó un decreto secularizando la beneficencia.

Se acordó conceder anualmente indultos el 24 de Diciembre, fiesta universal que celebran todas las familias.

Se acordó la supresión de toda clase de títulos nobiliarios, condecoraciones y distinciones, exceptuando la de la Torre de la Espada.

Los poseedores de títulos pagarán un impuesto, pero en los actos oficiales tendrán obligación de dar su nombre y apellidos propios.

La supresión de la Cámara de los pares implica la derogación de todas las prerrogativas.

Freile rechazado

Todas las escuelas congregacionistas de Oporto se han cerrado. Se detuvo en Oporto, conduciéndole a la frontera, al superior del convento de Buenavista.

Como lo rechazaron en Tay las autoridades españolas, se lo ha vuelto a llevar a Oporto hasta que se le indique nuevo destino.

Bombarda y Reis

Los entierros... El día ha sido espléndido. Los truenos llegaron avarados de gente para asistir a los entierros de Bombarda y Reis.

Desde las once de la mañana enorme muchedumbre invade el trayecto.

Los tropas cubren la carrera. Las músicas tocan el himno La Portuguesa, oyéndole el público desahogado.

Los balcones ostentaban colgadas negras.

Los niños de las escuelas públicas formados en la plaza de Rocio, para incorporarse.

Al empezar el desfile los barcos y batería de tierra hacen salvas.

El desfile de las sociedades tarda dos horas.

municipal los féretros de Dos Reis y Bombarda.

Los precede la marinería y ocho armonas llenas de coronas.

Después van las sociedades con sus banderas, las señoras de todos los jefes y oficiales del ejército y marina y todo el Gobierno.

Delante del arcon que lleva el féretro de Dos Reis marcha elegantemente entulada.

Al llegar la comitiva a la Retonda que fué campamento revolucionario se colocaron los ataúdes en dos artísticos túmulos, desfilando las comitivas y al pueblo.

La artillería hacía incesantes salvas. No se recuerda cosa igual de tan solemne grandiosidad.

Telegramas de despedida

Antes de marchar don Manuel y doña Amelia telegrafaron expresivamente a los reyes de Inglaterra agradeciéndoles las atenciones que se les han dispensado durante su estancia en Gibraltar.

Recibieron muchas cartas particulares de Portugal.

D. Manuel a Alemania

Se asegura que el exrey D. Manuel ingresará en breve en el ejército alemán, siendo probable que fije su residencia en Alemania, después de algún tiempo.

Diario de Murcia

Cuando en un domingo como el de ayer, tercero de Octubre, hace un día tan placido, tan agradable y primaveral como ayer lo hizo, ya se sabe lo que ha de escribir para hoy el cronista local.

Estívimos, así fue; pudiéramos, además, añadir que reinó la más completa tranquilidad, la más paz que es la característica de esta ciudad.

Aquí debió haber pasado el señor Canalejas el día de ayer, si no lo pasó en el barrio de Otero, donde busca el nombre, aunque sea por breves horas, la escondida senda de los pocos sabios que en el mundo han sido.

A mí me está siendo el señor Canalejas muy simpático en estos momentos; porque queriendo realizar sus compromisos, haciendo compatible el orden con el ejercicio de todas las libertades y respetando la religión, en lo que es su esencia, y queriendo que todos la respeten, se ve combatido por los republicanos, por los socialistas, por los católicos, por los integristas, jainistas y hasta por los conservadores.

Debían los acérrimos enemigos de Canalejas, especialmente los que deben comprender que el orden es lo más esencial para la vida regular de los pueblos, que hoy por hoy no tiene el orden social sosten más fuerte que Canalejas y su Gobierno. El día que éstos se declaren en crisis ya verán los fanáticos qué de temores ne asaltan a todos, qué de peligros y de augurios fatídicos para el orden social. Aun por el criterio de lo menos malo, deberían esos que han de ser el objeto predilecto de los radicalizados y tal vez sus víctimas, no combatir a Canalejas, ni desprestigiarlo, primero porque es garantía de orden, y segundo porque es Gobierno y autoridad legalmente constituidos ante la nación.

Se sabe, sobre poco más ó menos, con qué fuerzas y medios revolucionarios cuentan los republicanos y los socialistas, que tímidamente no confían su triunfo a la violencia; pero los hombres de orden, los que sobre todas

Las cosas ponían la religión, jorcen que se van...

En pró de la enseñanza El Ayuntamiento acordó otorgar al ministro de Instrucción pública los terrenos necesarios...

Ha salido para Madrid, el concejal de este Ayuntamiento, D. Francisco Sánchez de las Matas.

Manifestaciones clericales En Madrid Por el día de la proclamación de la República...

Se hacen sabrosos comentarios sobre la enorme plancha clerical. En el mitin se tronó contra el Gobierno...

otra parte ni quería comer nada. Se le daba un poco de leche y algún plato de sopa...

Cinematógrafos

En el Teatro Circo estuvieron ayer por tarde y noche muy concurridas las exhibiciones de cinematógrafo...

En el Palacio Luminoso del señor Minuesa (Rambla), se despidieron anoche las bailarinas que venían actuando.

CARTAGENA

Como se ha visto en la última sesión celebrada por esta Corporación municipal, ha sido solucionado el asunto del alcantarillado...

CUBRO DE SEGURIDAD

Servicios prestados por este cuerpo: Los guardias 25 y 32, han presentado en la inspección un cochillo...

ALBACETE

En el salón de fiestas del Casino Primitivo se suicidó esta tarde, disparándose un tiro de revólver, el propietario de Albacete D. Enrique Ruiz Torrecilla...

Un incendio

En la panadería de D.ª Josefa Martínez, viuda de Bernal, establecida en la plaza de la Merced, número 6, ha ocurrido un incendio.

DE PARIS

HUELGA MONSTRUO

París 16. Se acentúa la huelga al trabajo en las redes del norte y oeste. Las demás redes se hallan en situación normal.

ORIHUELA

Se ha verificado esta tarde la procesión llamada del Testamento, en honor del patrono de esta ciudad Nuestro Padre Jesús.

En Extremadura

Por fútiles pretextos, pero para evitar un fracaso previsto, fué suspendida nuevamente la manifestación clerical.

En Mérida

En Mérida se la sustituyó con un mitin que estuvo desierto. De aquí marcharon ochenta personas, abundando las curvas.

En Badajoz

En Badajoz se la sustituyó con un mitin que estuvo desierto. De aquí marcharon ochenta personas, abundando las curvas.

NARRACION

LA MUERTE DE "MOCHILA"

Ya estaba muy viejo el pobre «Mochila». Veámosle consumirse poco a poco y acurrucarse en los rincones...

DE MURCIA A GRANADA

Para robustecer y apoyar el ruego que los senadores don Isidoro de la Cierva y señor Duque de Bivona tienen hecho al Gobierno sobre que se modifique el horario de los trenes de Murcia a Granada...

CAROLINA INVERNIZIO

Los desesperados

El juez volvió a sonreírse. —No tenía necesidad de empujarle— dijo encogiéndose de hombros.—Desde la deshonra al delito, el paso es corto. Usted ya había dado pruebas de su moralidad introduciéndose en una de las mejores familias para seducir a una joven...

Gritó como una fiera, sintiendo que hubiera dado toda su sangre por una hora de libertad, de venganza. Desgraciadamente, ningún rayo de esperanza le quedaba. Los días se sucedían sin saber noticias de su mujer ni de su niña, y a cada interrogatorio sentía agravar su situación, viéndose considerado como un malhechor consumado...

de aquel instante pareció su carácter enteramente cambiado. No volvió a enfurecerse, no se rebeló a su suerte, oyó en un abatimiento mortal. ¡Qué pensamientos se agitaban en su imaginación, que le arrancaban en algunos momentos quejidos y lágrimas! Solo ¡Dios hubiera podido decirlo!

Guido estaba perdido. El público, conquistado por Oscar Morgan, se declaró en contra del acusado, que no había tenido un gesto ni una palabra de gratitud para el que le defendía, aunque ofendido, llorando sobre su suerte.

—Vamos. Y pasó imponente, con la frente erguida, delante de Oscar, que llorando decía: —¡Pobre Guido, pobre amigo mío! Ya lo había dicho que estaba loco, ¿por qué los jueces no quisieron escucharme?

Innumerables trabaridos que en la actualidad existen.
5. Que además de la combinación actual de los trenes de Lorca con los de Madrid, Zaragoza y Alicante con la que se obtiene el enlace de los trenes correa, se haga otro entre Lorca y Alcantarilla y otra entre Aguilas y Murcia, en las horas del centro del día, a fin de que Aguilas tenga mejor combinación con la capital de la provincia y que los viajeros de Lorca y demás estaciones de su línea, no estén obligados como hoy a salir a hora intempestiva de la mañana y teniendo que pasar forzosamente todo el día en Murcia.

TEATRO ROMEA

EL BUFON DEL REY LAS DE CAIN

Anoche nos sirvieron en Rómea nada menos que un arreglo del drama «El rey se divierte», de Víctor Hugo. Basta el nombre del inmortal poeta francés para que quede garantida la bondad y magnificencia de «El bufon del rey», nombre de pila con que los adaptadores han confirmado el drama.

Sus cuatro actos, en todos los cuales palpita un profundo ambiente dramático, se desenrollaban al final en la tragedia desesperada que todo lo consume.

Por ello, a pesar de que el drama está pasado de época, el público se mostró interesado desde el principio de la representación, habiendo instantes en que la intensidad puso en los corazones las más dolorosas vibraciones.

Los adaptadores del drama, los señores Reyoy y San José, han realizado una excelente labor, tanto en lo que afecta a la parte material de preparar la acción y preparar el desenlace como en la hermosa verbalización con que han traducido el libro.

Hay escenas en que el mismo lenguaje sonoro y vibrante, se enlaza con las gesticulaciones de la palabra, para hacer el pensamiento, que se manifiesta de la huella del genio de Víctor Hugo.

La interpretación de la obra se en su papel, a pesar de dificultades y escenas, tan hermosas hasta para los más gestos artísticos.

El señor Villagómez salió airoso de su empeño y fué aplaudido en las escenas culminantes.

La señorita Bramón, en su sencillo papel, estuvo muy acertada y asimismo los demás intérpretes de los principales personajes.

Por la tarde se representó la preciosa comedia de los Quintero, «Las de Cain», ya saboreada y aplaudida en varias ocasiones por nuestro público.

En esta comedia, sellada con la marca peculiar de sus graciosísimos autores, el público halló un rato de agradable divertimento.—R. P.

«Rosas de otoño», la preciosa comedia del ilustre autor Jacinto Benavente, se pondrá esta noche en escena por primera y única vez en esta temporada.

Mañana se verificará el estreno de la graciosísima comedia «Mi papá», de Arribeas y García Álvarez, gran éxito del teatro de la Comedia en la anterior temporada.

En la presente semana se dará a conocer en Murcia la magnífica comedia de los hermanos Quintero «Amores y amoríos».

«Amores y amoríos» se estrenó en

Buenos Aires, en el teatro Odeón, por la compañía Guerrero-Mendoza, habiendo proporcionado ingresos verdaderamente fantásticos para España, tanto a esta compañía como a la de Balaguer que la «repitió».

Estrenada en el teatro de la Princesa de Madrid por la misma compañía que la estrenó en América, «Amores y amoríos» alcanzó un éxito resonante, hasta el extremo de tener que dar representaciones extraordinarias todas las tardes de los días laborables para servir los numerosos pedidos de localidades.

Se calcula que el ingreso de las representaciones de «Amores y amoríos» en el teatro de la Princesa de Madrid, pasó de 150.000 pesetas y que los derechos que sus autores han percibido superan a los que percibieron con «El genio alegre».

El estreno de «Amores y amoríos» será un lleno rebosante.

PARIS

VIVA EL REY?

Porque, de vez en cuando, al ver pasar las carrozas en que los soberanos blancos, negros ó amarillos se pasan por París, el pueblo de los desocupados grita alegremente ¡Viva el rey!, muchos observadores superficiales han creído ver en el alma de Francia una vaga nostalgia de monarquías y de imperios. Mas la verdad es que esos vitores, tan consentidos por los teóricos discípulos de Charles Maurras, no significan nada.

Si la gente grita ¡Viva el rey! es por novedad, por curiosidad, por la vez no del todo exenta de ironía... ¡Está tan lejos de pensar que esos señores que pasan por los bulevares, rodeados de guardias republicanos, acompañados por ministros socialistas y protegidos por policías sindicalistas, son, en sus patrias, los defensores del altar, los representantes del derecho divino! Para los «badoux», no son nada más que extranjeros sueltos y varas.

Si fueran otra cosa, de seguro, en vez de ser vitoreados, serían silbados. Porque este pueblo parisiense que aplaudió al hijo del verdugo el día en que, con sus admirables manos adulescentes, levantó la cabeza cortada de Luis XVI, es republicano hasta la médula.

No hay más que ver su alegría cuando ve derrumbarse un trono, para comprenderlo. Desde hace una semana, todo París celebra con júbilo íntimo, sincero, profundo y tranquilo, la caída del rey D. Manuel. Y, sin embargo, ese mismo rey oyó, al atravesar poco há los Campos Eliseos, los vivas de rigor. ¡Qué digo! Para el año oconado, para el príncipe huérfano, para el extranjero de raza francesa, los burgueses de la ciudad tuvieron halagos espectaculares. Su llanto roto, un imberbe, fué agradable a las obrerillas. Sus ojos, inocentes y tristes, emocionaron a los ciudadanos graves. Su elegante campesinería gustó a los hombres políticos.

Cuando quiso marcharse, no sólo protocolariamente se le dijo que su estancia era grata. El buen Falléres, lo mismo que el sutil Pichon, hubieran tenido gusto en continuar enseñándole las maravillas del país. Mas he ahí que, de pronto, el telégrafo anuncia su caída y el triunfo de la República.

¿Oreáis que alguien tuvo un solo instante de dolor? No. Nadie. ¡Nadie! Ante la idea de la libertad, de democracia y de independencia religiosa, este pueblo, que aún se acuerda de

que la Convención ordenó a sus ejércitos que convieran a libertar a los países oprimidos, no tuvo más que un grito. Ese grito fué:

«¡Viva la República portuguesa!» Y como si se temiera que la piedad demostrada ante la pobreza de ánimo de su majestad pudiera tomarse por simpatía disimulada, hoy «La Matin» publica una serie de cartas en que los intelectuales más ilustres proclaman su poca estimación por ese joven rey, clerical tal vez sin saberlo, que no supo comprender que, cuando un pueblo ha llegado a la madurez, necesita libertad de acción y libertad de conciencia.

E. Gómez Carrillo

NOVILLADA EN CARTAGENA

(Por telégrafo) Matadores: Celita y Cortijano. Toros... ó buyes: Seis de Arriba

Cartagena 16 (8 n.) Con una entrada bastante buena, se ha celebrado esta tarde la novillada anunciada.

Preside el segundo inspector de vigilancia señor Aguilera.

Acción de matadores Celita y Cortijano y de sobresillente Camillito. Primero.—Negro y largo de cuerna. Toma cuatro varas de Pedrito y Chiquito.

En celitas se distingue Cortijano. Variado el tercio, Moyanito sobre sale de su compañero colocando un buen par.

Celita, de verde y oro, y tras varios paseos, se tira bien y do media estocada, sellando atropellado.

Repite con otra media en las tablas y finaliza con una buena, que despansa al mansurrón.

Siguado.—Negro bragao. Triguillo y Peje cumplen bien en varas.

En banderillas, se distingue Mascón por un buen par.

Cortijano, de granate y oro, de varios tonos por bajo y suelta tres mules, echándose fuera.

Se acusa el toro y el puntillero lo levanta, acortando después de muchos golpes. (Pitos).

Tercero.—Berrando, caprote, botinero y gacho.

Aramante con bravura a Chiquito, derribándole.

El piquero se condujo a la enfermería, donde se le aprecia la fractura del muslo izquierdo por el tercio medio.

El bicho toma cuatro buenas varas de Pedrito, siendo éste aplaudido. Camillito ociosa un buen par.

Brinda Celita al Club Benavente y hace una faena incierta, por no acudir bien el toro.

Con media alta, otra media y cinco intentos de descabello, termina Celita.

Cuarto.—Negro bragao y mogón del izquierdo.

De salida sella al callejón. Cortijano lancea entre un llo enorme de toreros.

El bicho se declara manso. El segundo tercio sobresale un par de zarzillo.

Cortijano pasa bien, pero con precauciones, el bicho, dando una tendida hasta le mano.

Repite con media, que hace acortarse al manso.

El puntillero a la primera. Quinto.—Negro bragao. Celita lancea, oyendo aplausos.

Pedrito pone dos varas buenas, sellando al quite Cortijano.

El toro resulta blanco. Camillito deja un buen par.

Celita hace una faena regular y tirándose bien lava un pinchazo; otro; media y con otra más se acuesta.

El puntillero a la primera. Toros... Negro y bien puesto.

Toma cuatro puyazos a cambio de tres caídas.

Celita hace un buen quite a Triguillo.

El toro resulta bravo. Cortijano hace una buena faena dando pases de pitón a rabo y de pecho.

Da una huena y dos medias, saliendo atropellado y con la taleguilla rota.

Cuando cayó muerto el último toro era ya de noche.

El ganado resultó manso. Caballos muertos en el ruedo, ninguno. En las cuadras se apuntillaron cuatro.

La presidencia, regular.

DE CEUTA

(Por telégrafo) Sumisión importante Ceuta 16.

En el llano de las Damas se verificó, ante la presencia de los generales Alfau y Zabla, la solemne sumisión de un centenar de moros influyentes en representación de la tribu de Hau, que pertenecen a los angleras.

Sacrificaron una res. La ceremonia la presenciaron todos los jefes y oficiales y una compañía de cada uno de los regimientos de la guarnición con las músicas.

Asistió también gran gentío. Alfau pronunció un discurso patriótico y significativo, diciendo que confiaba en que aquel acto fuese el principio de otros.

Prometió a los moros la amistad y la protección a España.

Todos estrecharon y besaron las manos a Alfau y Zabla, desfilando luego las tropas.

La res sacrificada fué regalada a la compañía indígena.

MANIFESTACIÓN EN MADRID

(Por telégrafo) Re adhesión a Portugal Aconte importante Madrid 16 (4 t.)

Desde la una de la tarde comenzó a salir gentío al Prado para asistir a la manifestación de adhesión al nuevo régimen de Portugal, organizada por los republicanos.

Indistintamente fueron situándose los comités socialistas, las directivas de la Casa del Pueblo y sociedades obreras.

Se las agregaban muchos corral gionarios.

Antes de las dos de la tarde el paseo estaba repleto, necesitando el gentío extenderse a ambos lados.

Muchos manifestantes iban acompañados de sus familias.

La estancia cerca de la Cibele era difícil por desear todos situarse allí para esperar la llegada de la presidencia.

Esta, compuesta por los parlamentarios de la conjunción republicano-socialista, mayoría de la Diputación provincial y mayoría del Ayuntamiento de Madrid, se reunió a las dos de la tarde en el Congreso.

Desde allí se trasladó el Prado, subiendo penosamente hasta la Cibele a encabezar la manifestación.

En todo el trayecto recibió calurosos aplausos y vivas.

La importante manifestación, sin banderas, pendones, ni distintivos, por prohibición de las autoridades, se puso en marcha a las dos y media de la tarde, resonando una estrepitosa salva de aplausos iniciada por la orquesta de la manifestación y gae-

ENFERMEDADES DE LA PIEL... VENÉREO... SÍFILIS... CONSULTA DE D. JOSE BERMUDEZ... ESPECIAL... LOPEZ PUIGSERVER, 80—MURCIA... DE 11 A 1 MAÑANA Y DE 3 A 5 TARDE

realizada pocos momentos después por todos los manifestantes. El aspecto que ofrecía era imponente. La preciosa una sección de municipales de caballería.

El recorrido se hizo con lentitud por el extraordinario número de manifestantes.

Millares de espectadores, estacionados en los andenes de Recoletos y la Castellana, dejaban calle para que pasase la manifestación.

Unos y otros iniciaron salvas de aplausos que se repitían con frecuencia hasta la estación de Castelar.

Los manifestantes ovacionaron a Azórate, Labra, Melquíades Álvarez, Macías, Morayta y otras personalidades.

El Orson socialista cantó la Marsellesa y la Internacional.

Se vitoreó con entusiasmo a Portugal y a la república portuguesa.

Los manifestantes se disolvieron con orden, repitiéndose las aclamaciones.

Se ha comentado la falta de organización, que ha restado la importancia y brillantez que la manifestación hubiera podido tener.

PROVINCIAS

(Por telégrafo) Un suicidio Bejar 16 (8 n.)

Pedro Sanchez, a quien un accidente ferroviario le dejó imposibilitado, intentó suicidarse arrojándose al paso de un tren.

Solo le volteó, lesionándole levemente.

Hoy se arrojó por un puente, muriendo una hora después.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 17, en el Carmen.

Mañana en las Capuchinas. SANFONAL.—Día 17, Santa Eduvigia, San Mariano, mártir, Santa Mamerta, mártir, y San Víctor, obispo.

CARTERA DE MURCIA

—El gobernador— Esta tarde sale para los baños de Fortuna el gobernador civil de la provincia señor Riu Casanova.

—Guardia telefonado— Anoche a las nueve y media fué ordenado en el Hospital el guardia de vigilancia Luis Alba Castaño, de 37 años de edad, de una erosi6n en el cuello y fuerte contusión en la tráquea, de pronóstico leve, que se las produjo un tabernero de la calle de la Gloria, llamado Ginés Cazorla, al reprenderle el guardia por tener abierto su establecimiento.

La bronca fué fenomenal, saliendo a reñir armas y haciéndose varios disparos.

La alarma que se produjo en la calle citada y en todo el barrio de San Juan fué grande.

VINOS FINOS DE JEREZ.—MISA

—De Telégrafos— Ha regresado de Melilla, donde estaba en comisión de servicio, el ilustrado auxiliar de contabilidad y oficinas de este Centro, D. Ricardo Quesada Cueto. Sea bienvenido.

—Defunción— Ayer falleció en esta capital la señora

doña Antonia Pérez Moreno, madre del chantre de esta Catedral D. Manuel Mérida, a quien, como a su demás familia, enviamos nuestro pésame.

Descanse en paz el alma de la finada. La Nueva Astenia debilita y agota los organismos más privilegiados, produciendo insomnio y desequilibrios nerviosos, curándose con el DINAMOGENO Sáiz de Carlos.

FABRICA DE CBRILLAS

(POR TELÉGRAFO) Pidiendo su apertura Torrevieja 16 (4'35 t.)

Una nutrida comisión de vecinos de esta villa se ha presentado al alcalde.

El objeto de la visita ha sido entregarle a dicha autoridad una instancia dirigida al presidente del Consejo de ministros, en la que piden la apertura de la fábrica de cerillas de esta localidad, lo que contribuiría a facilitar aquí la solución de la cuestión social, pues en esa fábrica encontrarían trabajo muchos obreros que carecen de él.

A la prensa madrileña se le han dirigido telegramas dándole cuenta de este asunto.

GABINETE ELECTROTÉRAPICO

DR. CUADRADO Rayos X Tratamiento de las enfermedades crónicas por la electricidad.—Corrientes eléctricas de todas clases; fulguración.

MASAGE POR LA ELECTRICIDAD FREMERIA, 16, pral.—MURCIA

AVISO IMPORTANTE

—DEL COMERCIO DE— JOSE ASENSIO ILLAN SUCESOR DE R. CANTÓ

Platería, 65 y 67 Participando a su clientela, realiza todas sus existencias con gran rebaja de precios, por retirarse del negocio.

NOTA.—Las ventas son pago al contado y se admiten proposiciones para cesión ó traspaso.

Platería 65 y 67 (Frente al Bazar Murciano)

TOS FERINA

JARABE ANTIFERINO MORENO El más eficaz remedio para combatir la tos ferina ó coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aminorando los broncos accesos de tos y aminorando la intensidad y duración de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camachos, 23.—Murcia.

Precio del frasco 2 ptas

Espectáculos

TEATRO ROMEA.—Compañía dramática de Villagómez.—Función para hoy.—«Los chorros del oro» y «Rosas de otoño».

PALACIO LUMINOSO.—(Calle de la Rambla).—Sección de cinematógrafo y variedades desde las seis y media.

Imp. de EL LIBERAL, Crédito Público, 1

FOLLETIN DE «EL LIBERAL» (12)

hardilla. Nadie quizás notó la ausencia de Guido y la salida de Georgina a aquellas horas.

En aquella casa cada uno hacía lo que quería, sin que nadie indagara el por qué.

Vachetto se fué a su cuarto para tomar una botellita de un licor obscuro; después volvió donde estaba la niña y la hizo tomar algunas gotas por medio de una cucharita que introdujo en su boquita, y que la niña, entre sueños, sorbió.

Vachetto sonrió.

—Ahora estoy seguro que durante diez ó doce horas no se despertará, y podre transportarla fácilmente.

Volvió a su buhardilla para tomar una especie de espuerta grande, que en Turín no es muy frecuente ver, pero sí en Toscana, donde se las colocan a la espalda como tirantes.

El trapero solía llevarla por las noches para poner en ella los huesos, los trapos y papeles que encontraba cerca del mercado ó entre las basuras.

Lilla, bien arropada con una manta, fué puesta por el viejo en la espuerta, que colocó en su espalda.

Apagó la luz, cerró su buhardilla, dejando entreabierta la de Georgina, y salió tranquilamente de la casa sin haber encontrado a nadie en la escalera.

Despuntaba el día. Vachetto, con su bastón de junco con coatera de hierro retorcida como un gancho, y su pipa en la boca, algo encorvado por el peso que llevaba, andaba despacio por la plaza Borgo Daza,

saludado por los obreros y vendedores que encontraba.

Alguno le ofreció una copa, pero Vachetto rehusó.

Otros le preguntaron si había recogido mucha mercancía.

—No puedo quejarme—contestó.—Solamente lo que no encuentro nunca es la simiente de la fortuna para repartirla entre los necesitados.

—Los pobres le aman lo mismo—le dijeron—y no olvidan que usted es su providencia.

—Hay que ayudarnos unos a otros, y Dios a todos.

Y se dirigió, paso a paso, hacia una casita aislada, modesta, da un solo piso, con su huerto, y jardincito, en la que se entraba por una verja de madera, que se abría sin dificultad desde fuera y subió algunos escalones de piedra que conducían a la puerta de entrada.

La casita estaba habitada por una vieja muy original, pero muy caritativa, que pasaba por curandera, y leía en el porvenir mediante las líneas de la mano.

Vivia con una sirvienta más joven que ella y robustísima, y tenía como guardían un gran perro, que era el terror de los visitantes y que se llamaba Moloc. Era negro como la tinta y tenía unos ojos que parecía leían en el pensamiento de quien miraban.

La vieja era conocida con el nombre de Santa, y la oriada con el de Romana.

Cuando Vachetto llegó a la verja ya era de día. Dió un silbido especial y pasó al jardín, subiendo después los escalones hasta la puerta de entrada, que se abrió sin ruido, oyéndose al mismo tiempo una voz fresca de mujer, que decía:

—¿A estas horas? —Sí, Romana; no podía esperar que fuera más tarde. ¿Santa estará acostada?

—Ahora se levanta. —Muy bien.

Y hablando habían llegado al recibimiento, todavía algo oscuro.

Vachetto sintió dos grandes patas posarse en los hombros y un aliento tibio pasarle por la cara. Era el perro que la saludaba.

El viejo le acarició, diciendo: —Abajo, Moloc, que me harás caer. El perro obedeció.

Romana, que por un momento había desaparecido, volvió con una vela encendida.

—Aquí no hay luz todavía—dijo—y será mejor que suelte usted la espuerta, antes de ir a ver a la señora; espere que le ayude.

—Si tu supieras lo que llevo en ella!—exclamó Vachetto, cuando la espuerta estuvo en tierra.—Mira.

Y cogió la niña en brazos. Romana juntó las manos.

—¡Oh! Dios mío! ¿Y dónde la ha encontrado? —En la basura—contestó Vachetto.—Dios me la ha mandado y la tendré.

—¿Qué dirá la señora? —No temas, que será ella la primera en protegerla... Moloc, aquí.

El trapero acercó la niña al hocico del perro, diciendo: —Huéstela bien: esta es una niña que debes proteger, ¿entiendes? No dejes que nadie se le acerque; pobre de ti si le sucediera alguna cosa. El perro ladró al principio furiosamente; después dió un gruñido de alegría, y por fin, mo-

viendo la cola, pasó su lengua por la cara de la niña dormida.

Santa, que entraba, presenció aquella escena. Era una mujer de unos sesenta años, que hubo de ser muy hermosa, y que aun se conservaba agradable. Alta, con pelo como la nieve y cutis rosado, ojos vivísimos y expresivos.

—¡Dios mío! Lemán, ¿dónde has recogido esa criatura?—preguntó en dialecto lombardo.

—Te lo diré, querida hermana—contestó Vachetto—pero será conveniente que Romana la ponga en una cama para que repose mejor. Le dió dos gotas de un licor y dormirá hasta mañana.

Romana, cuya economía expresaba la bondad, tomó la niña, mientras que Santa introducía a su hermano en un pequeño salón donde no recibía más que a él.

Aquel aposento, tapizado de oscuro, no contenía más que pocos muebles y dos retratos adornados de flores. Uno representaba una joven de dieciséis años, en todo el esplendor de su juventud y belleza, y el otro, el de una niña de un año, poco más ó menos, que acariciaba un gran perro tendido a sus pies: Moloc.

Los dos ancianos, al encontrarse solos, se abrazaron.

—Hace días que no te dejas ver—dijo Santa.—Estaba pensando mandar a saber noticias tuyas.

—Hubieras hecho mal—contestó Vachetto.—Romana quizás hubiera encontrado en la escalera alguien que podía reconocerla.

Santa miró atónita a su hermano, que le dijo: —¿Sabes de quien es la niña que te traigo? Es la hija de Guido Rion.

Santa lanzó un grito.

—¿Guido Rion?—repitió poniéndose seria.—El amigo, el defensor de Oscar Morgan.

—Sí, pero que en este momento le maldice como nosotros.

Santa se puso pálida.

—¿Es posible?... ¿Por qué?

Vachetto contó todo lo sucedido, hasta lo que Georgina le había encargado antes de ir en busca de su marido a casa de Morgan.

—Estoy seguro que no saldrá de allí—añadió convencido Vachetto—y que también procurará hacerse dueño de la criaturita, pero no cuenta conmigo.

—¡Oh!—dijo Santa.—No llegará a la niña a su poder, y quizás Dios haya dispuesto que esos desventurados fueran a parar cerca de tí para que tú seas el instrumento de su venganza y la nuestra.

—También yo lo he pensado. Los dos viejos quedaron silenciosos, absortos, como si una triste visión viniera a estrechar su alma; y la expresión que en ese momento animaba la fisonomía de los hermanos era dolorosa y enérgica, y al mismo tiempo tan idéntica, que nadie hubiera dudado de su amistad.

Vachetto quedó pocos minutos con Santa, y se marchó diciendo:

—No sé cuándo podré volver; de todos modos, te recomiendo encarecidamente a la niña, que yo quisiera la llamases Agnese.

—Es lo que yo quería proponerte, Lemán; puedes estar tranquilo por ella.

Cuando Vachetto volvió a su buhardilla, encontró dos agentes que registraban el cuarto de Guido Rion. El trapero se unió a los demás curiosos.

